



XXXI Edición Premios ISALUD

La sana costumbre de reconocer trayectorias y valores

La Fundación ISALUD hizo entrega del tradicional galardón a personalidades e instituciones que se destacan tanto en el ámbito público como en el privado, por su aporte a la salud, la economía y la sociedad en general. Además, los Premios Trayectoria a quienes señalan el camino y dejan su huella para una sociedad más justa, equitativa e integrada.

La XXXI edición de los Premios ISALUD estuvo enmarcada por un fuerte estímulo a la integración, la equidad y la innovación. Bajo la conducción de Alejandro Costa y Paola Zanarini, el encuentro tuvo un emotivo reconocimiento a la Mag. Silvia Gascón, por su destacada trayectoria académica y su aporte al desarrollo y crecimiento de la Universidad ISALUD. Actual directora de la Maestría en Gestión de Servicios de Gerontología, líder del proyecto Ciudades Amigables con la Edad, de la OMS, y miembro de HelpAge International, Silvia

Gascón recibió la distinción como “Profesora Emérita”, en manos del fundador y rector honorario, Ginés González García.

Los Premios ISALUD arrancaron haciendo un reconocimiento en el rubro **Ambiente y Salud**, al **Programa Nacional Argentina Recicla**, que contó con la presencia de la ministra de Desarrollo Social de la Nación, Victoria Tolosa Paz. El Premio al **Fortalecimiento de la Seguridad Social**, fue otorgado en homenaje a Eugenio Zanarini, miembro impulsor de la Fundación ISALUD, al trabajo “Tres estudios



La directora de la Maestría en Gestión de Servicios de Gerontología de Universidad ISALUD, Silvia Gascón, recibió la distinción de “Profesora Emérita”



Alejandro Costa y Paola Zanarini (Universidad ISALUD), en la conducción de los Premios ISALUD

para un Nuevo Modelo de Gestión en la Seguridad Social”, presentado por IIDOS, el Instituto de Investigación de Obras Sociales de OSDEPYM.

El Premio **Sociedad y Salud (Individual)**, le correspondió a la **Dra. María Luisa Ageitos**, la primera presidenta mujer de la Asociación Argentina de Pediatría (APA), entre 1990 y 1993; y en el área **Comunicación y Salud (Individual)**, se premió a **Daniela Aza**, quien desde 2018 utiliza sus redes como herramienta para fomentar la inclusión, derribar mitos y educar a partir de sus vivencias como mujer con discapacidad. En tanto que en lo **Institucional** fue para el **Grupo ¿De qué hablamos cuando hablamos de Chagas?**, una asociación civil que reflexiona sobre las maneras de comprender y comunicar la problemática del Chagas.

El Premio **Sociedad y Salud (Institucional)** fue otorgado para el **Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia** (Unicef), cuya meta es garantizar el cumplimiento de los derechos de la infancia y la adolescencia; y en el Premio **Educación y Salud (Institucional)** se reconoció la labor del **Programa Nacional de Actualización Pediátrica** (Pronap), que es un curso a distancia pionero en América Latina. En este mismo rubro **Individual** se distinguió a la **enfermera Antonia Lidia Blanco**, y en el campo de la **investigación** recibió el premio el **Laboratorio Inmunova**, que lideró el desarrollo del suero terapéutico que neutraliza el virus SARS-CoV-2.

El deporte en la Argentina tiene un fuerte componente integrador y el **Premio Deporte y Salud (Categoría Institucional)** fue para **Las Murciélagas**,

campeonas en el Mundial de Fútbol para Personas Ciegas, en Inglaterra. Y en el mismo rubro **Individual**, la premiada fue **Candela Belén Francisco Guecamburu**, quien con su juventud (tiene tan solo 17 años) se convirtió en la ajedrecista número 1 del ranking nacional.

En el Premio **Innovación y Salud**, la elección fue para **OSDE**, y en el rubro **Economía y Salud**, se reconoció la trayectoria de la **Dirección Nacional de Economía de la Salud**, área formada en el 2007 y que a lo largo de su historia brindó asistencia técnica a las diversas áreas y programas del Ministerio de Salud de la Nación.

El Premio **Servicios de Salud (Institucional)** le correspondió al **Hospital Central Ramón Carrillo**, de San Luis, obra institucional considerada un hito de la provincia puntana y en el mismo rubro **Individual** el Premio fue para la **Dra. Rosana Roldán**, coordinadora de la Zona Sanitaria Norte de Santiago del Estero y médica rural, que recorrió distancias de hasta 100 kilómetros desde su hospital para dar soluciones a sus comunidades.

El cierre de esta XXXI Edición de los Premios ISALUD estuvo dedicado a la **Trayectoria del Dr. José Daniel Guccione**, ex subsecretario de Articulación Federal del Ministerio de Salud de la Nación y con un recorrido profesional que lo tuvo como ministro de Salud de la Provincia de Misiones. Pepe Guccione fue un gran defensor de los dispositivos de Atención Primaria de la Salud (APS), y un entrañable amigo y compañero de la casa.

Premio Ambiente y Salud (Individual)

María Castillo: “Sin voluntad política, nada cambia”

“Soy la primera cartonera funcionaria del país, porque no existe el cargo en el mundo y este premio es para los más de 150 mil cartoneros que trabajan en nuestro país, desarrollan una tarea espectacular y rinden homenaje todos los días a quienes han fallecido en los basurales a cielo abierto, por falta de políticas públicas. Esto comenzó discutiéndose la baja de una normativa de la dictadura militar para transformarla en un sistema de reciclado con inclusión social. Eso es lo que hicimos, haciendo crecer un programa en el cual todos los días nuestros compañeros y compañeras caminan la calle, concientizan y dan valor agregado cumpliendo con la mejor política pública que pueda existir. Sin las políticas públicas que transformen desde la raíz y *sin voluntad política, nada cambia*”.



Entrega Paula Russo, Mg. en la Licenciatura en Kinesiología y Fisiatría de la Universidad ISALUD y reciben Victoria Tolosa Paz (ministra de Desarrollo Social) y María Castillo (de Economía Social del Ministerio)

Premio “Eugenio Zanarini”

Facundo Rodríguez: “Trabajar con datos transparentes y verificables”

“El orgullo es doble, porque uno ha estudiado en esta casa y el Premio honra a una de las personas de la cual hemos aprendido. El Instituto nació con el objetivo de analizar la problemática de las obras sociales y el trabajo que presentamos es el resultado de este estudio y el valor agregado que quisimos aportar es basar el estudio en análisis estadísticos y datos que puedan ser transparentes y verificables. Este Premio es una meta y el punto partida para seguir avanzando en estos temas”.



Entrega Carlos Garavelli, presidente de la Fundación ISALUD. Reciben Alfredo Gamietea, gerente general de OSDEPYM (izq.) y Facundo Rodríguez, vicepresidente de IIDOS (centro)

Premio Sociedad y Salud

María Luisa Ageitos: “Una sola sin el equipo, no hace nada”

“Muchas gracias a la Universidad ISALUD, a la Fundación y en el caso del Pronap, al equipo que me acompañó porque *una sola, sin el equipo, no hace nada*. El equipo es el que ayudó, empujó y consolidó, fue y es muy importante, así como la familia es la que tuvo que ceder los tiempos de “su mamá”, el de la crianza o el acompañamiento, al de toda una vida dedicada a la salud, que me llena el alma y espero que la cabeza me siga funcionando para seguir pensando en cosas útiles para la sociedad, para las madres y los niños”.



Entrega el Dr. Alberto Cormillot, director de la Tecnicatura en Salud, Alimentación y Actividad Física en la Universidad ISALUD, y recibe la Dra. María Luisa Ageitos

Premio Investigación y Salud (Categoría Institucional)

Fernando Goldbaum: “Del laboratorio a la clínica, con un final feliz”

“Inmunova es una empresa que nació del sistema científico argentino, somos investigadores del Conicet y emprendedores que tratamos de trascender desde el laboratorio a la clínica en un viaje con muchas complicaciones y dificultades, pero con algunos finales felices. Empezamos produciendo un medicamento para el síndrome urémico hemolítico, veníamos con un viaje casi soñado de una prueba de concepto, un ensayo pre-clínico, con una interacción muy fructífera con la ANMAT, y en el medio de un ensayo de fase 2, porque hicimos en fase 1, el primero en el Hospital Italiano de BS AS, vino la pandemia y en ese momento que era difícil explicarle a la gente que era un anticuerpo neutralizante, con el apoyo de los ministerios de Ciencia y luego el de Salud, y una visión optimista y muy generosa de Ginés González García, nos largamos con esta aventura en un viaje que fueron 9 meses, entre marzo y diciembre de 2020, cuando desarrollamos el medicamento, hicimos un ensayo clínico de fase 2-3 que lo publicamos en una revista internacional de primera línea, lo presentamos en la ANMAT y fue aprobado”.



Entrega Alejandro Ucha (Gestión en Servicios en ISALUD) y recibe Fernando Goldbaum (centro)

Premio Comunicación y salud (Categoría Institucional)

Mariana Sanmartino: “Convivir con la enfermedad y hacerse escuchar”

“Es una emoción muy grande porque cada reconocimiento es una señal de que venimos haciendo las cosas bien, más de doce años hablando de Chagas y llevando la enfermedad como una bandera, porque hablar de Chagas es mucho más complejo, entonces necesitamos a los médicos para hablar de Chagas, pero también a los artistas, las ciencias sociales, las mismas personas que conviven con la problemática, y que se hagan escuchar. Y cuando eso realmente ocurra será el día que terminemos de comprender esta problemática compleja que sigue tan vigente y presente en nuestro país”.



Entrega la secretaria académica de la Universidad ISALUD, Romina Modlin, y recibe Mariana Sanmartino, coordinadora y presidenta del Grupo ¿De qué hablamos cuando hablamos de Chagas?

Premio Sociedad y Salud (Categoría Institucional)

Javier Quesada: “Un estímulo a las tareas que venimos haciendo”

“En nombre de Luisa Brumana, representante de Unicef en Argentina, este premio es un estímulo y nos vuelve a dar un empujón a las tareas que la organización viene realizando en estos momentos y más que nunca en defensa de los niños, las niñas y los adolescentes. Nos estimula a trabajar en proyectos conjuntos como el que estamos haciendo con ISALUD, desarrollando todo un plan de capacitación en Provincia, para servicios médicos, en salud adolescente, y también en salud mental. Este es un reconocimiento a las tareas que venimos realizando sobre todo en las provincias donde estamos interviniendo mejores escenarios de derechos y de bienestar para los niños y adolescentes de la Argentina”.



Entrega Jonás y recibe Javier Quesada (izq.), especialista en Desarrollo Infantil Temprano, Unicef

Premio Educación y Salud (Institucional)

Roxana Martinitto: “Ser federales y actualizar a la comunidad pediátrica”

“Este curso fue pensado por la doctora Marilú Ageitos, acompañada por la doctora Amanda Galli y sólo se pudo hacer como dijo su creadora gracias al equipo que lo conforma y que permanentemente está pensando en cosas nuevas y persigue dos objetivos fundamentales: ser federal y llevar la educación médica a cada uno de los pediatras del país, y segundo, actualizar en forma permanente a la comunidad pediátrica, logrando así una mejora en la atención de nuestros niños y niñas. Soy alumna de esta casa y este premio nos estimula a seguir adelante y nuestra columna vertebral son los autores que hacen este programa, 360 autores especialistas, que han hecho actualizaciones, 81 coordinadores pediatras que trabajan de manera permanente y dos licenciadas Amanda Galli y Claudia Castro, que hacen que estos capítulos se transformen en temas de interés para cada uno de los pediatras y sean enviados a sus domicilios”.



Entrega Gabriela Lousteau, reciben Roxana Martinitto (directora del Pronap) y Pablo Moreno (presidente de la SAP)

Premio Educación y Salud

Laura Vilota (en ausencia de Lidia Blanco)

“Es un enorme orgullo recibir este premio”

En una reciente entrevista dada a nuestra revista, Lidia Blanco destacó que “hay que formar profesionales que puedan transformar la realidad”. Dijo, también, que “la pandemia nos enseñó a todos el rol que ocupa cada profesional de la salud, cada técnico, operador y así sea un administrativo o la señora de limpieza, todos pusieron a disposición de la comunidad su solidaridad”. En su calidad de amiga, Laura Vilota agradeció con orgullo el Premio otorgado.



Entrega la directora de la Carrera de Enfermería de ISALUD, Gabriela Felippa y recibe Laura Vilota (izq.), en nombre de Antonia Lidia Blanco

Premio Deporte y Salud

Las Murciélagas: “Logramos romper un doble techo de cristal”

“Acá estamos las que residimos en Buenos Aires, pero el plantel es más amplio, conformado por chicas de otras provincias como Mendoza, Córdoba, La Pampa, Entre Ríos, y siempre que hablamos de deportes una quiere dejar la bandera argentina en lo más alto, pero en nuestro caso tenemos que *romper con ese doble techo de cristal*, porque por un lado somos mujeres que queremos jugar al fútbol, y por el otro somos mujeres con discapacidad que queremos jugar al fútbol. Así que más allá de la copa que pudimos traer está buenísimo que la sociedad empiece a ver que podemos romper barreras, vencer estigmas y que podemos deconstruir muchos prejuicios que hay acerca de la discapacidad. Creemos y confiamos en que estos pequeños logros forman parte de estos cambios que se empiezan a dar”.



Entrega Araceli López, directora de la Especialización en Gestión de Servicios para la Discapacidad, de la Universidad ISALUD, y reciben las jugadoras de la selección nacional Melody Alvarez, Florencia Massenzana, Micaela Segovia, el cuerpo técnico con la profesora Sofía Sosa, y el dirigente de la FADEC, Ernesto Cirilo

Premio Deporte y Salud (Categoría Individual)

Candela Belén Guecamburu: “Estoy muy feliz por lo que se viene”

“Me siento muy feliz por ser la premiada, la Copa del Mundo ya se realizó, donde me tocó pasar la primera ronda en la ciudad de Bakú, capital de Azerbaiyán, y es un record para la Argentina, por eso estoy *muy contenta por lo que se viene* y de representar a la Argentina en las más altas competencias”. Candela Guecamburu también fue distinguida por el Ministerio de Cultura y del Programa Ajedrecar, que tiene por objetivo difundir el ajedrez como un patrimonio cultural de los argentinos, organizando simultáneas, torneos y clases abiertas en todo el país.



Entrega Lorena González Bender y recibe Candela Belén Francisco Guecamburu (izq.)

Daniela Aza

Daniela Aza: “Todos brillamos distinto”

“Lucho por las personas con discapacidad para que podamos ser parte de la sociedad, para que tengamos derechos y que nuestros derechos sean garantizados, que podamos acceder a la salud, la educación, al trabajo y en ese sentido la salud es la que nos saca adelante. Sin salud no tenemos nada y ojalá la podamos seguir manteniendo para que nos contenga cada vez más como personas, sujetos de derechos, y que podamos tener igualdad de oportunidades en la sociedad”.



Entrega Silvia Zambonini, vicerrectora académica, y recibe Daniela Aza

Premio Innovación y Salud

Luis Fontana: “Un sistema de salud de los más inclusivos y avanzados”

“Gracias a ISALUD porque después de todo lo que vi pasar, me siento afortunado en nombre de las 6 mil personas que trabajan todos los días para que la innovación médica, que es la única manera y un requisito indispensable a la hora de seguir trabajando en un mercado tan difícil como es la salud argentina, con las crisis que atraviesa, ponga su sistema público-privado entre los mejores del mundo. Sería muy bueno que los argentinos reconociéramos que es uno de los sistemas *más inclusivos y avanzados*, y que trabajar en innovación es una condición y una apuesta indispensable para mantenerse vivos en este mercado”.



Entrega Matías De Nicola, fundador de la Maestría Gestión de la Seguridad Alimentaria de la Universidad ISALUD, y recibe Luis Fontana, gerente del Grupo OSDE

José Daniel Guccione

Romina Guccione: “Un luchador incansable”

Rominam hija de José Daniel Guccione, nos hizo llegar a través de un video este mensaje: “En nombre mío y de mis hermanos Pablo, Bruno, Matías y Oriana, agradecemos este Premio a nuestro padre, quienes lo conocieron saben que fue un luchador incansable respecto a su apuesta y trabajo por la salud pública, ése ha sido siempre su horizonte puesto en la gestión, donde encontró su lugar en el mundo y que nunca quiso dejar de aprovechar y recorrer, más en su último tiempo de trabajo donde fue casi un orgullo para él ocupar un lugar en el Ministerio, que fue lo más grande que podía llegar a soñar. Gracias a los miembros de ISALUD, porque siempre tuvieron un gesto de mucho cariño y respeto por el trabajo de nuestro papá”.

Premio Servicios de Salud (Categoría Institucional)

Cristian Niño y María José Zanglá: “Le pusimos el alma al cemento”

“Todo proyecto necesita un líder y este proyecto lo ha tenido en nuestro gobernador, Alberto Rodríguez Saá, pero que también lo hizo acompañado de un equipo liderado por la doctora María José Zanglá, presidenta del Directorio del Hospital Central Dr. Ramón Carrillo, pionero en argentina. Esto es un acto de política pública en la Provincia de San Luis, de justicia social y de ir garantizando el acceso a la salud, con calidad y equidad”. La directora María José Zanglá agregó que “le hemos puesto *el alma al cemento*, en el último mes hemos realizado más de 15 mil consultas ambulatorias, más de 1.000 cirugías y seguimos creciendo todos los meses, y como nosotros decimos no hay Ramón Carrillo si no hay decisión política”.



Entrega Carlos Díaz, director de la Especialización de Economía y Gestión de la Salud, de la Universidad ISALUD, y reciben el ministro de Salud de San Luis, Cristian Niño (izq.) y la directora del Hospital Ramón Carrillo, María José Zanglá (der.)

Premio Economía y Salud

Sonia Tarragona: “Crecimos poniendo garra y corazones”

Jefa de Gabinete del Ministerio de Salud de la Nación

“En primer lugar agradezco a la Fundación de la Universidad ISALUD, por el premio a la trayectoria a la Dirección Nacional de Economía de la Salud, porque es como dársela a un hijo o una hija que una tiene porque allá por el 2002 cuando comenzamos con esta idea por invitación de Ginés González García, con Catalina de la Puente, en investigación estratégica en salud, fuimos el primer grupo de economistas de la salud que empezó a trabajar en temas vinculados a la economía de la salud. Después de ahí empezó a crecer, con mucha más gente, corazones y garra, la idea inicial que se transformó en la Dirección Nacional de Economía de la Salud, que aun hoy sigue trabajando por la salud y por la gente, con los vaivenes de la política y de la economía. Así que es un reconocimiento a todos los que pasaron por esa dirección”.



Entrega Arturo Schweiger, director de Maestría de Economía y Gestión de Salud de la Universidad ISALUD, y recibe María José Barco, en nombre de Mónica Levovich

Premio Servicios de Salud

Rosana Roldán: “Un premio para todos los médicos rurales”

“Para mí es un orgullo representar a mi provincia como médica rural, orgullosa de ser santiagueña y del norte de la provincia, de estar acompañada por la coordinadora de la Dirección del Interior Graciela Alzogaray que forma parte del equipo y con ella también orgullosa de pertenecer a un Universidad formadora como nuestra Facultad de Ciencias Médicas en la Provincia de Santiago del Estero, que ya tiene a los pasantes por el hospital, así que agradezco también a mi familia y a mis compañeros porque este es un premio para todos los médicos rurales del interior de Santiago y también para los muchos médicos rurales del país”.



Entrega Mariela Rosen, directora del Diplomado en Medicina General y Salud Comunitaria Rural para Santiago del Estero, y recibe la Dra. Rosana Roldán (izq.)

Premio a la Trayectoria

Oscar Incarbone: “Donde la educación falla, los gastos los paga la salud”

“Para mí es un alto honor que me brinda la familia de José Pepe Guccione para hablar de su carrera en la salud pública, motivo de este premio más que merecido. Hombre que entendía la importancia de la salud en el terreno, de la salud federal, sus logros en la función pública dan fe de eso. En mi caso pude verlo trabajar a partir de varios proyectos y era un león, un político de reza y con un alto sentido común y practicidad. Durante la pandemia no paraba en darnos ánimo, nos empujaba a no bajar los brazos, pero llegó su operación y ahí puso todo lo que tenía para salir adelante, siguió trabajando casi recién operado y ya con sus defensas bajas el Covid-19 pudo doblegarlo, logró vencer el cuerpo de ese magnífico luchador de la salud y de un gran amigo, alguien al que queríamos todos, un militante político que ocupó lugares más que claves, donde siempre dejó huella y trabajo, solidario, divertido, sin dejar de ser serio y comprometido”.



Oscar Incarbone, coordinador de la Tecnicatura en Salud, Alimentación y Actividad Física de la Universidad ISALUD, recibe el premio en nombre de la familia